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しずおか                                                     ２０２４年６月１０日 

県勤協連ニュース               ４０４号 
                    

静岡県勤労者協議会連合会 
    ホームページ   http://kinrokyo.net/shizuoka/ 

              Ｅ－メールアドレス 2023@kinrokyo.net 
 

静岡県知事選挙で、自民党の復活を阻止。

鈴木やすとも氏（野党推薦）が勝利! 
 

静岡県知事選挙は、前川勝平太県知事が「県政の混乱を回避するために 4

月 10日に辞職」した為に『5月 9日告示．同 26日投票』で実施されました。  

 

今回の選挙戦を全国的にも注目されたのは、「リニア問題に対する今後の

取り組み」と「自民党が推薦した候補」対「立憲民主党と国民民主党が推

薦する候補」の『事実上の与野党対決』－となったからでした。 

 

知事選挙の結果は、立憲民主党と国民民主党が推薦した元浜松市長の鈴

木康友氏（72 万 8500 票）はが自民党が推薦した元副知事の大村慎一（65

万 1013票）らを抑えて、発当選を果たすことができました。 

 

 

3年前（菅政権）と同じ道を辿っている？ 
岸田首相の総裁選再選に黄信号 

 

静岡県知事選挙の翌日には、東京新聞が「上記の見出し」を付けて下記の記事を掲載していまし

た。5 月 26 日投開票の静岡県知事選で自民党が推

薦した元副知事の大村慎一氏が敗れ、岸田政権に

とっては衆院 3 補欠選挙や神奈川県小田原市長選

での敗北に続く痛手となった。 

岸田文雄首相は 6 月 23 日までの国会会期中の

衆院解散がより困難になった上、9 月の党総裁選

再選にも黄色信号がともった。 

◆裏金事件、国会での政治と 

カネ論争が投票行動に影響か 
 

静岡県知事選挙の結果を受け、岸田首相は 5 月

27 日に官邸で記者団に「党として今回の選挙結果

をしっかり分析し、政治改革をはじめ国政を前に

進めていく際に生かししていきたい」と述べた。 
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初当選した元浜松市長の鈴木康友氏を推薦した立憲民主党の大串博志選対委員長は「自民が裏金

問題で政治不信を高める中、国政上も大きなインパクトを持つ結果」と強調しました。（中省略） 

 

静岡県知事選挙の結果を受け、岸田首相は 5 月 27 日に官邸で記者団に「党として今回の選挙結果

をしっかり分析し、政治改革をはじめ国政を前に進めていく際に生かししていきたい」と述べた。 

初当選した元浜松市長の鈴木康友氏を推薦した立憲民主党の大串博志選対委員長は「自民が裏金問

題で政治不信を高める中、国政上も大きなインパクトを持つ結果」と強調しました。（中省略） 

自民の閣僚経験者の一人は、2021 年の補選や再選挙の全敗に続き、地元の横浜市長選でも敗戦を喫

し、同年 9 月の総裁選出馬を断念した菅義偉前首相を引き合いに、「総裁がけじめをつけるべきだ」

と訴える。自民の現状についても「組織として成り立たない。地方はどう戦えばいいのかという話

になる」と強い危機感をあらわにする。（山口哲人、大杉はるか） 

 

川勝前知事の支持層を取り込んだ分、推進には慎重に 
 

東京新聞は、2024年 5月 26日に「上記の見出しでリニア問題に対する記事」を掲載しました。 

 

鈴木氏は当初、「リニアが開通すれば、東海道新幹線が停車する便数が増える」と、開業後の県内

への経済波及効果を強調した。だが、選挙戦中盤、岐阜県瑞浪市で、リニアのトンネル掘削工事が

原因とみられる共同水源の水位低下問題が発覚。川勝氏の功績を認める姿勢をアピールし、リニア

反対派にも浸透した。 

中日新聞、東京新聞などの世論調査によると、リニア推進に賛成する有権者は半数を超えたが、

一方で、6 割は川勝県政を評価した。夢の超特急の実現に理解を示しつつ、水資源・自然環境の保護

を願う姿が浮かぶ。他県の住民もリニアを巡る環境問題に敏感になる中、丁寧な合意形成と議論の

加速化の両立ができるか、手腕が問われる。（中川紘希） 

 

47 項目の内、30 項目が未解決だ。 

 

編集者は上記の指摘に同感です。「勤労協ニュース 5 月号」でも記載しましたが 2023 年 12 月、国

の有識者会議は、ＪＲの進める環境保全対策などは「適切」とする報告書をまとめ、リニア前進の

方向性を示した。しかし県は今年 2 月に「47 項目の課題のうち、生態系保全や発生土などについて

30 項目が解決していない」と反論、協議の継続を求めている。従って、「当面する課題は残りの 30

項目をいかに解決していくのか」が先決なのではないでしょうか。 

 

 

県知事選挙結果が後押し 

都知事選に野党は蓮舫氏を擁立 

 

6 月 20 日告示の東京都知事選挙で野党側は一時、候補者選びに難航した

ものの、4 月の衆議院補欠選挙の勝利などを追い風に立憲民主党の蓮舫参議

院議員（56歳）の擁立にこぎ着いた。 

 

5 月 28 日の記者会見で、関係者は「大きく山を動かす千載一遇の局面だ」。5 月 26 日投開票の静

岡県知事選挙で立憲民主党が推薦した候補者が勝利したことも後押しとなり、最終的に蓮舫参議院

議員が名乗りを上げるに至った。－と、報告をしました。私たち県勤労協からも「東京に知人．友

人がいる方は、是非ともご支援とご協力」をお願い申し上げます。（関連記事は 9頁を参照） 
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第６３回定期総会を成功させましょう 

以下に総会議案を記載しますので、各地区からの意見を反映させてください 

〇 日 時 ２０２４年６月２３日（日）１４：００～ 

〇 会 場 江尻交流館 ２階 第１会議室  
 
 

2024 年度活動方針（案） 

私たちを取り巻く情勢と課題 
日本の防衛費を巡っては、1976年の三木武夫内閣が「ＧＤ

Ｐ比での 1％(専守防衛に徹する)を上限とする方針」を閣議

決定し、その後の歴代政権も「1％を目安」に予算編成をし

てきました。しかし、岸田自公政権は『新たなる戦前＝戦争

をする日本』を目指して暴走する姿勢を鮮明にしました。 

木原稔防衛相は 4月 26日、2024年度の防衛費と防衛力強

化関連経費の合計が約 8兆９０００億円に上がり、国家安全

保障戦略が策定された 2022年度の国内総生産(ＧＤＰ)比で

約 1.6％になったと明らかにしました。その結果、国民の負

担は増大して生活はより一層、苦しくなっているのです。 

 

1.  経済安保情報保護法．「特定秘密」が成立  

次期戦闘機の「輸出解禁」も衆院通過 
 

経済安全保障上の機密情報を扱う民間人らを身辺調査するセキュリティー・クリアランス(適性

評価)制度の導入を柱とした『重要経済安保情報保護法』が 5月 10日、参議院本会議で可決、成

立しました。同法は公布から 1年以内に施行されることになりました。政府は今後、特定秘密保

護法の適用対象も見直し、経済分野に拡大する。身辺調査によるプライバシーの侵害への懸念も

高まっています。 

身辺調査は、内閣府に新設される数十人の組

織が、重要経済安保情報を扱う公務員や民間企

業の従業員、研究者らを対象に実施します。調

査結果にもとづき、関係省庁が適性評価し、認

定した対象者のみに情報を提供する事になって

います。特定秘密を扱える有資格者は 97％が公

務員だか、今回は経済分野のため、民間の割合

が高まります。 

 

調査項目は家族や同居人の国籍や精神疾患、飲

酒の節度など 7項目となっています。具体的には

運用基準で定められる為不明です。しかし、高市
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早苗経済安保担当相はハニートラップについても「性的関係を契機に漏えいの働き掛けを指した

ものなら調査の対象だ」と答弁しています。 

問題なのは調査には事前同意が必要なのですが、所属組織を通じて調査対象者に選ばれるため、

断りづらく、事実上の強制になる恐れがあることです。調査を拒否した場合に、配置転換などの

不利益な扱いをした会社側への罰則も無いことです。－と、東京新聞 2024年 5月 11日は警鐘を

鳴らしていました。 

 

「平和国家」を変質させる重大な政策変更 
   

 日本と英国、イタリアによる次

期戦闘機の共同開発に向けた企業

との契約や輸出管理を担う政府間

機関「ＧＩＧＯ(ジャイゴ)」の設

立に関する条約の承認案が 5 月 14

日、衆議院本会議で自民、公明両

党や立憲民主党日本維新野会など

の賛成多数で可決、衆議院を通過

した。共産党、れいわ新選組は反

対した。近く参議院で審議入りす

る。(2024年 5月 14日東京新聞) 

 
次期戦闘機は 2035年に配備予

定。機体設計をめぐる 3 ｶ国の協

議は近く本格化するが、日本が重

視する航続距離の長さなどの性能

が優先されるかは確定していない。 

 

軍拡競争には際限がない。 

日中の外交努力で「緊張緩和」の努力を。 
次期戦闘機の「輸出解禁を衆議院で可決」。－に対して、多くの知識人が反対の声を上げました。

その内容は下記です。 

日本政府は対中国の抑止力強化のために輸出解禁が必要だと言うが、軍拡競争は際限なく、それ

より外交で緊張緩和をする方が現実的だ。日中両国の国民や政府機関のあらゆるレベルが持続的に

つながる仕組みをつくる外交努力をしてほしい。両国の関係が深まれば、戦争が起きた場合に自国

が被るリスクが高まり、戦争を避けるようになる。 

私たちは今後も、県平和国民運動センターをはじめとする関係団体との連携を強化しながら反

戦・平和の運動を強化していきましょう。 

 

2. 岸田自公政権の原発回帰を許さない。 
 
経済産業省は 5 月 15 日、総合資源エネルギー調査会の基本政策分科会（分科会長・隅修三東京海

上日動火災保険相談役、委員 16 人)を開催し、「エネルギー基本計画（エネ基）」を見直す議論を始

めました。 

すでに原発推進派が大半を占める分科会の委員から早速、原発推進への回帰を求める意見が上が

っています。従って、岸田文雄首相が、福島第 1 原発事故は以来一貫して封印してきた「原発の新

増設などを進める方針に大転換」して新計画に盛り込む危険な動きもあります。 
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エネルギー基本計画とは・・・。 

  
エネルギー政策の中長期的な方向性を示す国の指針で。エネルギー政

策基本法に基づいている。同法は 003年 10月に最初の計画が閣議決定さ

れました。およそ 3 年ごとに見直され、政府が目標に掲げる「2050 年ま

での温室効果ガス排出ゼロを踏まえた電源構成など」が示されています。 

2021 年 10 月に閣議決定された現行の第 6 次計画では火力 41％、再生

可能エネルギー36〜38％、原発 20〜22％、水素・アンモニア 1％。でし

た。 

 

しかし、2022 年 6 月に閣議決定した政府の経済財政運営の指針「骨太

方針」でも、原発事故後では初めて「最大限活用する」と事実上の修正

した内容となりました。更に、2023 年 2 月には、『原発の 60 年超運転や

次世代型原発への建て替え』を柱とする基本方針を閣議決定した。 

  

上記の「原発回帰」では、安全性・避難計画には多くの問題があり、

使用済み核燃料の処分方法もない状況では、原発推進はあり得ません。

私たちは「再生可能エネルギーの転換」を進めていく運動を強化してい

きます。 

 

3.深刻な物価高．私たちの生活実態 

 

5 月 9 日の「3 月分の毎月勤労統計調査（速報）」によると、物価変動を加味した実質賃金は、前

年同月より 2・5％減り、『24 カ月連続のマイナス』でした。比較可能な 1991 年以降で、過去最長を

記録した。 

 名目賃金にあたる現金給与総額は前年同月比 0・6％増の 30万 1193円で、22年 1 月以来、27カ月

連続で前年を上回りました。一方、原材料費の高騰や円安の影響で、食料品や日用品の価格は高止

まりしている。3 月の生鮮食品を除く全国消費者物価指数の伸び率は 24 カ月連続で日銀の物価安定

目標（2％）を上回り、同 2・6％上昇の 106・8 を記録し、実質賃金のマイナス幅は 2 月の 1・8％減

（確報）から拡大しました。 

 1～3 月期の GDP は、数値の半分以上を占める個人消費の低迷が続いていることを示す結果となり

まし。個人消費の 4 四半期連続マイナスは、米国

発の金融危機だったリーマン・ショック前後以来

15 年ぶりだ。それだけ、今の低迷を招いた物価高

の深刻さを表しています。 

 

 今年の春闘では大手企業を中心に大幅な賃上げ

が実施された。だが、物価変動を除いた実質賃金

は 24 カ月連続のマイナスで、物価上昇を上回る勢

いはない。雇用の約 7 割を占める中小企業への波

及が不十分だからだ。 

 政府は物価高対策として、今年 6 月に一人当た

り 4 万円の減税と給付を行う。ただ、その実施と

ほぼ同時期には、電気・ガス料金に対する政府の補助金が終わり、値上がりする。食料品などの値

上げもいまだ収束する気配もなく、減税の効果が相殺されることになります。 

従って、私たちは政府へ「軍事予算を大幅に減額し、抜本的な物価対策を講じる政策の実現」に

向けた運動を強化していくことが重要となっています。 
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県勤労協連合会の「今後の対応」について 

「組織検討委員会」での討議経過の報告内容 

1.  2026年 3月末で県勤労協の組織名称を変更する。 
 

◆昨年の第 61 回静岡県勤労者協議会連合会定期総会では、今後の組織に在り方について

は「組織検討委員会で討議していきます」と、確認してきました。具体的には現行の静

岡県勤労者協議会からも『静岡県勤労者協議会連絡会』へと名称変更を考えています。 

 

2．勤労協連絡会に向けた準備には、 
関係者方面との調整も必要になっている。 
 

静岡県勤労者協議会連合会は、結成から約 70 年余の歴史があります。当時は日本社会党．総評の

時代であった為に、県下でも社会党．県評ブロックの中で県勤労協連合会も活動を共に行ってきま

した。 

上記の活動で特徴的なのが、護憲・原水禁活動です。特に、「3・1 ビキニは全国集会」として現在

も静岡市で開催されています。更に、護憲活動に関しては「県護憲連合・憲法 9 条を擁護する県民

会議」の構成組織として参加しています。 

従って、『当面の間、静岡県勤労者協議会連絡会』として県下の共闘組織との協力関係を維持・継

続していく事が重要と考えています。その為には、この間の運動実績から関係者との「事前の協

議」は必要となっています。 

 

3．勤労協連絡会に向けた準備には、 
2024年 6月の定期総会以降に、協議を予定。 
 

① 静岡県勤労者協議会連合会傘下の「地区勤労協」は、地域毎に特色を持っています。具体的に  

は、各種の事業や「労働組合の各組合が団体加盟」をしている勤労協もあります。 

② 上記に記載した様に、「静岡県勤労者協議会連合会」への移行を巡っては、地域勤労協内の討議 

が「スムーズに行われる環境整備」が必要との配慮から、「先ずは静岡県勤労者協議連絡会への 

移行準備」を 2024 年 6 月の定期総会が終了後、「幹事会で協議ができるように努力」をしてい

きます。 

 

4．勤労協連絡会の具体的な内容は、 
2025年 6月の定期総会迄に提案を予定。 

 

静岡県勤労者協議会連合会の「組織名称の変更に関する協議」は、「一定の時間」を要します。従

って、現時点の段階では全ての事案を提起するには困難となっています。概略的には「2025 年 6 月

の定期総会迄には提案できるように幹事会で努力する」ことにしています。 

いずれにしても、今回の事案を対応するには幹事会ばかりではなく、各地区勤労協の仲間の皆さ

んのご協力がなければ実現は難しくなってしまいます。従って、是非ともご理解とご支援をお願い

申し上げます。 

第 62 回定期総会で「組織検討委員会の方針(案)」を提起し、確認がされた場合は下記の内容を予

定しています。 



- 7 - 

 

2024 年 6 月  第 62 回定期総会で確認された内容を各地域でも内部検討を進めていくこととし

ます。※2024年 11月を目途 

2024年 7～8月 原水禁世界大会．各地域における平和集会 

2024年 9～秋  勤労協全国交流集会「長野」で開催 

※ 11月には「県勤労協研究集会」(午前中に幹事会予定) 

◆ 各地区勤労協から「勤労協連絡会への参加」に関する意志表示をお願いし 

ます。 

2024年 11月末～2025年 1月  

※ 事実上の「県勤労協連絡会結成に向けた『準備会』」の素案づくりに着手し

ていきます。 

※ 上記の「第 1 次素案を 2025 年 1 月末に予定する幹事会(事実上の連絡会準   

備会)に可能な限り、提起をさせて頂きたい。 

2025年 4月頃  

※ 上記の「第 1 次素案」を幹事会(事実上の連絡会準備会)で討議して、2025 

年 6月の開催する「第 63回定期総会の方針(案)」として提起をする予定です。 

 

(文責・秋山 一) 

 

 

 

☆袋井市勤労協 

視察研修を開催 ～静岡印刷局／静岡歴史博物館へ～ 
 

３月１４日、視察研修で静岡印刷局と静岡歴史博

物館へ行ってきました。静岡印刷局は、明治 4 年

（1871）に国立印刷局として創設され、官報やパス

ポート、お札をつくり続けています。  

 

今年 7 月から 20 年ぶりに、デザインが変更になる

新紙幣を数年前から印刷しているとのことです。   

インクの斑が出てしまう事のないよう、常に目を光

らせています。大事なインクも、もちろん静岡印刷局でつくってい

るとのことです。 

別の工場で処理された透かしの入った用紙を使用する為、印刷位

置のずれをださないようにする作業工程が大変なようです。 

印刷用紙は、枚数管理されているため、印刷位置がずれたからといって、丸めてごみ箱にポイと

はいかないようです。 

 

新紙幣の最大の特徴は、3Ⅾホログラムを世界で最

初に採用したことです。 肖像と肖像以外の図柄が、

お札を左右に傾けると、見る角度によって変化します。

それ以外にも多くの偽造防止技術が盛り込まれていま

す。 

今回のデザイン変更で話題なのが、千円札の裏葛飾

北斎の富嶽三十六景のうちの一枚「神奈川沖浪裏」が

イソギンチャクの触手器官のようであるが、現在同じ

ような大波をスローモーションビデオで見ると、ほぼ

同じ形であることが確認できるのである。    

各地区活動報告 
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それまでの顔料では不可能であった波の青のグラ

デーションは、ドイツで発見され、中国で大量生産

が可能で低価格となった顔料の「プルシアンブル

ー」を、浮世絵版画にも用いることができるように

なったのだ。 大きな波と小さな富士山は西洋画の

遠近法で奥行きを表しているのである。  

江戸時代後半には民衆の旅が娯楽的なものになっ

た。旅の楽しさと同時に、崩れ落ちる大波にもて遊ばれる三隻の船と人間は大変な危険が伴うこと

を表しています。 

九十歳で生涯を終えた北斎の最後の言葉が「あと十年、いや五年命を与えてくれれば本物の絵描

きになることができるのに」とのことでした。 
 

会費集金担当者会議 

３月２３日に会費集金担当者会議を開催しました。 
 会議の前半は、消費生活出前講座。「ほーい布井劇団」と消

費生活センターの講師による学習会を行いました。   

ウイットに富んだ会話と寸劇で、近年の消費者トラブルの中か

ら「点検商法」の被害にあわないための注意点や断り方のコツ

とクーリングオフ葉書の書き方を教えて頂きました。  

続いて、勤協事務局から次年度会費集金のお願いをしました。 

 

浅羽海岸（東同笠）松林草刈り 
日時 ：６月２日（日） ８～１０時 

コロナによる外出自粛期間を除き、個人や団体のボランティア活動として年２回行われています。 

松林は人間が雑木や下草刈りをして維持管理してきた自然です。防風・防砂を目的に 18 年前、合併

記念事業として地元の皆さんと共に植樹した松林の管理保全活動です。 

松枯れの原因は、松くい虫と呼ばれる線虫によるもので、輸入木材に付いていたカミキリムシの

体内に宿っていたものです。今でも退治するための特効薬がありません。 松林の役割や生物多様

性のため下草刈り作戦に参加しませんか。 

 

第 36 回勤協グランドゴルフ大会 ３月１６日 広岡河川公園 
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第 27 代高校生平和大使を選出 
  
去る５月２６日に第 27 代高校生平和大使選考

会を開催し、今年度の高校生平和大使・長崎派遣

代表を決定し、５月 31 日に県庁にて、発表記者

会見を行いました。 

各組織・団体におかれましては、今後とも高校

生平和大使派遣委員会の事業に、 

ご協力をよろしくお願いいたします。 

第 27代高校生平和大使 

  東海大静岡翔洋高校 3年  

谷河優那(やがわ ゆうな)さん 

2024年長崎派遣代表   

不二聖心女子学院高校 2年   

水野可麗(みずの かれん)さん 

2024年長崎派遣代表   

県立榛原高校３年      

粂田陽菜(くめた はるな)さん          （静岡県平和・国民運動センターより） 

 

＜政治まんが＞「元キャスター同士の対決」 佐藤正明傑作選「一笑両断」

発売中 2024年 5月 29日  
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②現在、静岡県勤労者協議会連合会は静岡県から「活動支援金(補助金)」を支給されています。

この活動支援金は「2024 年度．2025 年度(2026 年 3 月末)」の 2 年間で「補助金申請」を辞退す

る予定です。※口頭説明有り 

③上記に記載した様に、補助金申請は「2026 年度(2026 年 4 月 1 日)以降」は行わないこととし

ます。従って、「静岡県勤労者協議会連合会」としては、2026 年 6 月頃に予定している定期総会

で『静岡県勤労者協議会連絡会』への名称変更の提案を行う予定です。※大会議案には②を除外

します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


